

Gemeinderatspräsident
Angelo Minutella
Untermosenstr. 49
8820 Wädenswil



Au ZH, März 2018

Postulat: Stadtratsbeschlüsse aktiv publizieren

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, seine gefassten Beschlüsse aktiv auf der Homepage der Stadt Wädenswil zu publizieren.

Begründung

Die gefassten Beschlüsse des Stadtrates haben Auswirkungen auf die Entwicklung der Stadt Wädenswil und auf ihre Bürgerinnen und Bürger. Bis anhin werden die Beschlüsse des Stadtrates nur in gekürzter Form als Pressemitteilung veröffentlicht.

Im Zusammenhang mit dem Öffentlichkeitsprinzip, das im Kanton Zürich seit dem 1. Oktober 2008 gilt, ist es Pflicht der öffentlichen Organe, über ihre Tätigkeit zu informieren, soweit diese von allgemeinem Interesse ist. Da Stadtratsbeschlüsse generell von allgemeinem Interesse sind, sollten diese auch aktiv publiziert werden.

Das Ziel ist es, dass sowohl der Gemeinderat, wie auch die Bevölkerung eine bessere Einsicht in die Arbeit des Stadtrates erhalten. So können Bürgerinnen und Bürger Entscheide und Handeln des Stadtrates besser nachvollziehen und sich ein besseres Bild über kommende Entwicklungen machen.

Zudem erhalten die Bürgerinnen und Bürger die nötigen Informationen, um von ihren Rechten auf Informationszugang und auf Partizipation Gebrauch zu machen. Offene Informationspolitik und Transparenz schafft Vertrauen in die Behörden.

Der Regierungsrat und der Stadtrat der Stadt Zürich gehen mit gutem Beispiel voran und veröffentlichen ihre Beschlüsse schon seit Jahren auf ihrer Homepage. Auch verschiedene Parlamentsgemeinden im Kanton Zürich haben die kostengünstige Praxis der Veröffentlichung der Stadtratsbeschlüsse übernommen.

Judith Fürst
SP Wädenswil